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RECLAMO
EN CUAUHTÉMOC

Simpatizantes de la candidata (PRI-PAN-PRD),
Alessandra Rojo de la Vega, protestaron contra

el fallo del Tribunal Electoral de la CDMX que
anula la elección en la Alcaldía Cuauhtémoc.
"Se metieron con la mujer equivocada, aquí no

sabemos rendirnos", dijo. CIUDAD

Se tensa Cuauhtémoc
Pasaron más de tres meses de las elecciones del 2 de junio y la Alcaldía sigue siendo disputada

entre Alessandra Rojo de la Vega y Catalina Monreal, un caso en el que los tribunales han estado
involucrados y que, en las próximas semanas, tendrán la posibilidad de poner puntoy final al caso

Deja sanción y confusión
ALEJANDRO LEÓN

La sentencia del Tribunal
Electoral de la Ciudad de
México (TECDMX) por vio-

lencia política de género en

contra de la Alcaldesa electa
de Cuauhtémoc, Alessandra
Rojo de la Vega, podría oca-

sionar que ya no pueda ser

candidata. Sin embargo, lo
resuelto por los magistrados
ha causado confusión

El sábado, las magistra-
turas determinaron que sí

existió violencia política de

género de calumnia hacia la

morenista Catalina Monreal
Por ello, el organismo

anuló la elección de la Alcal-
día, dejó sin efectos la asigna-
ción de concejalíasy ordenó

que Rojo de la Vega sea ins-
crita en el Registro Nacional
de Personas Sancionadas.

La sentencia no es

a que ser

pugnada ante las salas Regio-
nal y Superior del Tribunal

Electoral federal.
Pero en caso de que la

resolución del Tribunal lo-
cal sea confirmada por las
instancias federales, la alian-
cista ya no podría ser candi-
data en una posible elección
extraordinaria.

Esto es debido que exis-
tiría una sentencia que la haya
declarado responsable, expli-
có Carolina del Ángel, conse-

jera del Instituto Electoral de
laCiudad de México (IECM).

"No podría ser candidata.

pero no es por estar en el pa-
drón, si no porque es un re-

quisito de elegibilidad el no

haber sido sancionado", co-

mento en entrevista.

CONFUSIÓN

Pese a que instruyó sancio-

narla, el TECDMX resolvió
que Alessandra si podría par-
ticipar como aspirante.

"En cuanto a Alessandra
Rojo de la Vega, podrá con-

tender en la elección extraor-

dinaria en caso de que los

partidos políticos que la pos-
tularon en coalición decidan
preservar su candidatura" se

lee en el expediente.
Esta determinación fue

cuestionada por la consejera
Del Ángel, aunque remarco

que que estudiar el
fondo de la resolución.

"Yo no encuentro el fun-
damento para esa parte del
resolutivo (...) de primeravis-

ta, no encuentro un funda-



Reforma
Sección: Portada, Ciudad
2024-09-03 03:47:12 549 cm

2
Página: 1, 3 2/2

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras

Literarias y Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota

es exclusivamente personal y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

mento jurídico para dejar esa

salvedad". expresó.
Recordó que si la instan-

cia federal considera que hu-
bo la conducta denunciada.
deberá determinar si es sufi-
ciente para anular la elección
en Cuauhtémoc.

El consejero Mauricio
Huesca agregó que quienes
son dados de alta en el Re-

gistro podrían estar en esa

plataforma de uno dos años,

aunque depende del criterio
de la Sala Superior.

ESTIRA AFLOJA. Simpatizantes de Rojo de la Vega protestaron layer en la Glorieta de la Diana Cazadora en contra de la anulación de la elección.
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Se suman a la protesta contra la reforma judicial

Paran la Corte
Votan trabajadores
del Máximo Tribunal

por respaldar
a juzgadores

VICTOR FUENTES

La Suprema Corte de Justi-
cia de la Nación (SCJN) se

sumó aver al paro de labores
en contra de la reforma al Po-
der Judicial.

Por amplia mayoría, em-

pleados de la Corte avalaron
sumarse a la suspensión de

labores, la que desde ha-
ce dos semanas convocaron

Jueces Magistrados.
ParaelMáximoTribunal

del País, se trata del primer
paro de labores por voluntad
de sus trabajadores, en medio
de la discusióny eventual vo-

tación de la reforma en la Cá-
mara de Diputados.

Cifras preliminares indi-
can que de mil 72 votos emi-
tidos en la Suprema Corte,
951 fueron favor del paro,
116 en contra y hubo cinco
abstenciones.

El total de votantes, que
participaron en lavotaciónen

el edificio central de la SCJN
en Pino Suárez, equivale un

29 porciento de las mil 647

plazas ocupadas en la Corte
en 2024

Muchos de estos emplea-
dos laboran en edificios alter-

nos, casas de la cultura jurídi-
en los32 estados forman

parte del personal operativo
o administrativo.

Los dos colegios de se-

cretarios que convocaron a

la votación informaron el re-

sultado de la consulta yade-
lantaron que la brevedad in-

formarán sobre "las acciones
subsecuentes".

Fuentes judiciales infor-
maron queel Pleno de la Cor-
te discutirá hoy la forma en

que Ministros y Ministras
asumirán este paro, convo-

cado básicamente por sus

colaboradores más cercanos,

que son los secretarios de es-

tudio y cuenta y secretarios
auxiliares.

Algunos Ministros consi-
deran que el paro no puede
ser tratado como una cues-

tion laboral, que pudiera lle-

var sanciones a empleados
que se ausenten sin justifica-
ción de sus labores, sino co-

mo una protesta social
El Pleno rechazó layer en

sesión privada, una petición
de la Ministra Lenia Batres

para que la Corte aplique fa-
cultades previstas en la Ley
Orgánica del Poder Judicial
Federal para revisar la actua-
ción del Consejo de la Judi-
catura Federalyasí poner fin
al paro de más de 44 mil em-

pleados de juzgados y tribu-
nales, que se ha prolongado
desde hace dossemanas.

Pero en la sesión, se re-

cordó que la Judicatura sí
se ha ocupado del tema del

paro, en concreto, en la cir-
cular general 17/2024 del 23
de agosto, en la cual se reco-

noció el derechodel personal
a protestar, se ordenó seguir
tramitando los asuntos ur-

gentes, y se aclaró que tam-

biénsemantienen labores en

áreas administrativas.

La propuesta fue recha-
zada por nueve votos contra

dos, y sólo fue apoyada por
Yasmin Esquivel, según infor-
mó la propia Batres.

Mientras en la Cámara
de Diputados, la mayoría de
Morena y aliados se dispo-
nen a avalar en lo general la
reforma judicial, en elSenado
se habilitarán los comisiones
encargadas de dar trámite a

la minuta.

Ignacio
nador de Morena en el Sena-
do, detalló que hoy se instala-
rán las comisiones de Puntos
Constitucionales y de Estu-
dios Legislativos para pro-
cesar de inmediato, cuando

llegue, la minuta de la Cá-
mara de Diputados relacio-
nadacon la reforma al Poder
Judicial.

"Hemos encontrado la

comprensión de los coordi-
nadores (parlamentarios de
Oposición) para que maña-
na (hoy) mismo se instalen
las comisionesy estar en po-
sibilidad de recibir la minuta

que provenga de la Cámara
de Diputados", explicó Mier.



Reforma
Sección: Portada
2024-09-03 03:44:35 296 cm

2
Página: 1 2/2

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras

Literarias y Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota

es exclusivamente personal y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

CRÍTICA
AMLO

Ayermil 72 funcionariosyempleados de la Corte votaron,y 951 apoyaron el paro de labores
en protesta por la reforma judicial.
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Priorizaránen

CDMXvivienda

asequible
ALBERTO ACOSTA

-metropoli@eluniversal..com.mx

En la Ciudad de México hay una

sobreoferta de vivienda de lujo y
una necesidad de aumentar la vi-

vienda asequible, ante factores

"heredados de la administración

capitalina de 2012-2018" como la

corrupción inmobiliaria. sostuvo

el próximosecretario de Vivienda,
Inti Munoz

En entrevista con este diario,
dijo que con la nueva secretaría a

su cargo segarantizaráque se pue-
da mantener el ritmo de fortale-
cimiento de lapolítica devivienda

social se impulsarán 200 milac-

ciones en el rubro. como se com-

prometió la jefa de Gobierno elec-

ta. Clara Brugada
METRÓPOLI A20

ENTREVISTA INTI MUNOZ Próximo titular de la nueva Secretaría de Vivienda

"CDMX NECESITA
AUMENTAROFERTA DE
VIVIENDA ASEQUIBLE"

Señala que hay más opciones inmobiliarias de lujo debido a la

corrupción en el sexenio pasado y la especulación del suelo

ALBERTO ACOSTA

a principal razón del próxi-
mo Gobierno capitalino para
crear la Secretaría de Vivien-

da esponer lasacciones de vivienda
en primerísimo orden de la política
pública, y uno de sus objetivos es

trabajar en atender la necesaria es-

tabilización del mercado de rentas

en la Ciudad de México, sostuvo el
futuro titular de esa dependencia,
Inti Munoz

"Esto responde que la Ciudadde

México es una ciudad dinámica,
compleja, en la que tenemos que

profundizarel esfuerzo para garan-
tizarelderecho humano la vivien-
da asequible,que significa alcanza-

bley adecuada para la mayoríade la

población", enfatizó.
En entrevista con EL UNIVER-

SAL, Munoz expusoque hoy en día

hayunasobreoferta deviviendaca-

ra de lujo, yuna necesidad de au-

mentardemanerasensible laoferta
de vivienda asequible, debido a di-

versos factores "heredados de la
ministración capitalina de
2012-2018", entre los que señaló la

corrupción inmobiliaria. la falta de
inversión necesaria en vivienda so-

cial y la especulación del suelo ca-

pitalino, al haber sidoentendidoes-

te como una mercancía,yno como

un territorio para garantizarle a la

población ese derecho.
El actual titularde laSecretaría de

Desarrollo Urbano yVivienda (Se-
duvi)sostuvoqueduranteelgobier-
no que está por concluir se multi-

plicaron las acciones encaminadas
impulsar la vivienda asequible,co-

mo es el incremento en el presu-
puesto del Invi: la rehabilitación de

inmuebles abandonados en su

momento fueron expropiados para
ese fin, y las recientes reformas al

Código Civil y la Ley de Vivienda,
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que buscan frenarel incrementoex-

ponencial de las rentas, mediante
diversas acciones, como es la cons-

trucción masiva de vivienda públi-
ca, que estará a cargo de la nueva

dependencia que encabezará.
"La más importante de todas esas

acciones es la que también está en

elcentro de las razonesque llevan a

la Secretaría de Vivienda, que es el
aumento de la oferta de vivienda

asequible en la Ciudad, a través de
la renta la venta.

reformasa ala Ley deVivienda

establecen laobligación del Gobier-
no de la Ciudad de México de pro-
mover lavivienda públicaen arren-

damiento, son obligaciones que se

colocan en las atribuciones de Se-

duviydel Invi,yahora serían de la
Secretaría de Vivienda", expuso.

Puntualizó que durante la si-

guiente administración, con la nue-

va secretaría a su cargo, se garanti-
zará mantener el ritmo de fortale-
cimiento de la política de vivienda
social, yenesesentido es que la jefa
de Gobierno electa, Clara Brugada,
ha anunciado públicamente que
uno de sus compromisos es llevara
cabo 200 mil acciones de vivienda,
que abarcarán diversos planes.

¿Esas 200 mil acciones, en

cuántas unidades de vivienda
se traducirian?
-Estamos trabajando en la defini-
ción precisa, será la vivienda nueva,
la viviendaque se rehabilite en espa-
cios que actualmente están en desu-
SO abandonados, la vivienda quese
mejore, que se readecúe, será el ma-

yor porcentaje posible. Sobre todo el
de lavivienda nueva, vamos traba-
jar para que sea el mayor porcentaje
posible de esas 200 mil acciones.

;La vivienda nueva implica la

que será para renta?
Va haber una mezcla de las dis-

tintas posibilidades de vivienda so-

cial. que podrá ser adquirida por la

población de menos recursos, a tra-

vés del crédito social, vivienda para
trabajadores, vivienda popular yac-
cesible, es decir, todo el abanico de-

finidopor lapropia Ley deVivienda,
ademásel inicio queestátomando

forma,y un incremento anual muy
importante de producción de vi-

viendas para renta.

¿Con esas 200 mil acciones se

atendería el déficit de vivienda
accesible?
-Se abatiría de forma muy impor-

tante: sin embargo, habrá que seguir
trabajando y, además, esperamos
que en el ámbito de la vivienda que
se produce por parte del sector pri-

vado también genere un mejora-
miento de la oferta, es decir, una de
las razones del encarecimiento es

que durante seisaños sedejódepro-
ducir la vivienda pública necesaria.

Las 200 milacciones queestamos

mencionando serán acciones públi-
cas, con inversión del Gobiernode

para
que haya la mayor cantidad de pro-

ducción de vivienda y acciones de
vivienda que vengan de la alianza
con las instituciones federalesdevi-

vienda,yestaremos trabajando para

que los privados produzcan vivien-
da asequible. Hay que aumentar la
oferta devivienda asequible,através
de todas las vías posibles: la pública
que partedel Gobierno de la Ciudad.
la que se concerte con el gobierno
federal y la que produzcan los pri-
vados sin descartar mecanismos de

cooperación público-privados.

¿Se está contemplando algún
tipo de acuerdo o convenio
con cámaras de constructores?
-Recibimos una propuesta de Ca-
nadevi que busca insertarseen esta

línea detrabajo planteada porelGo-
biernode la Ciudad,en esteenfoque
sobre la política de vivienda, donde
nos están haciendo el planteamien-
tode producir en elcorto plazo mil

viviendas asequibles. Estamos ana-

lizando el proyecto, lo vemos con

beneplácito y estaremos con ellos

trabajando en la definición de los
mecanismos de acompañamiento
porparte del Gobierno de la Ciudad

que sean necesarios.

¿La futura Secretaría de Vi-
vienda retomará parte de lo

que actualmente atienden el
Inviy Seduvi?

En la nueva secretaría se integra-
rán las tareas,atribucionesyfuncio-

nes que tiene Seduvi en materia de

vivienda queson de fomentoypro-
moción de las distintas formas de

producción devivienda para la gen-
te, desde una mirada que promueve
laasequibilidad yelaccesodelas per-
sonasdemenos ingresos Esoseráun

componente. El Invi se integrará en

esa nueva política,adscritoa anueva

ependencia Es importanteseñalar

que el Invi no vaadesaparecer,se va

a integrara la nueva secretaríacomo

de componentes centralesde
la política de vivienda.

Las reformas a la Ley
de Vivienda establecen
la obligación del Gobierno
de la Ciudad de
promover la vivienda
pública en
arrendamiento"

La CDMX es una ciudad
dinámica, compleja, en la
que tenemos que
profundizar el esfuerzo
para garantizar el derecho
humano a la vivienda
asequible, alcanzable
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Arrancan las fiestas patrias

La romería comenzó con un desfile de unos 80 carritos con rumbo al primer cuadro de la capital, donde los comerciantes venderán

banderas, matracas, sombreros, confeti, escudosy otros artículos sus productos, aunque ahora con menos lugares asignados. Foto

para la celebración. La caravana partió del Monumento a la Revolución Alfredo Dominguez REDACCIÓN Y L. GÓMEZ / P 30

Desfile de carritos da inicio
aventas del mes patrio

Comerciantes vestidos de charros y chinas

poblanas recorrieron las calles del Centro
Histórico con sus vehículos cargados de
banderas y otros objetos tricolores

DE LA REDACCIÓNY

LAURA GÓMEZ FLORES

Comerciantes del Centro Histórico
dieron inicio layer a la romería de
las fiestas patrias con el desfile de
al menos 80 carritos en los que ven-

den banderas, matracas, sombre-

ros, confeti, escudos y decenas de
artículos conmemorativos al mes

de la Independencia.
La caravana saliódel Monumen-

to a la Revolución rumbo al primer
cuadro de la Ciudad de México,
donde se desplegaron en los dife-
rentes puntos de venta, en los que
permanecerán hasta concluir los

festejos patrios.
Al tradicionalgrito de "iViva Mé-

xico!", los comerciantes avanzaron

por avenida Juárez. Los hombres
vistieron trajes de charro con som-

brero, mientras las mujeres iban de
trenzay vestidos de china poblana.

Rubén Jiménez, líder de
un grupo de vendedores, lamentó

que en esta ocasión las autorida-
des les hayan reducido el número
de puntos de venta autorizados en

el primer cuadro de la ciudad, pues
anteriormente eran 150, pero ahora
sólo permitieron 80.

Por separado, la Secretaría de

Seguridad Ciudadana informó que
un total de 9 mil 630 elementos

participarán en el operativo Come-
ta 2024, cuyo objetivo es inhibir la
comercialización y el uso de piro-
tecnia durante la celebración de las
fiestas patrias, así como salvaguar-
dar la integridad física y patrimo-
nial de los ciudadanos, informó la

Secretaría de Seguridad Ciudadana.

reco-

rridos de

evitar el almacenamiento, venta y
uso de fuegos artificiales, además

supervisar las entradas y
de las estaciones del Metro y del
Metrobús,

Para ello, precisó, contarán con

el apoyo de mil 188 vehículos, 10

motopatrullas y 10 motoambu-
lancias del Escuadrón de Rescate

y Urgencias Médicas, así como un

helicóptero de la Dirección Gene-
ral de Servicios Aéreos Cóndores

para realizar tareas de supervisión
por aire.

Mencionó que aun cuando es-

tá prohibida la venta y quema de
material pirotécnico, no dejan de

registrarse casos de quemaduras

y hasta muertes, principalmente
entre menores de edad, que des-
conocen el manejo seguro de estos

materiales.
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CUATRO VEHÍCULOS DANADOS

Lluvias y viento tiraron 13 árboles en 6 alcaldías
La Secretaría de

Gestión Integral de

Riesgos y Protección

Civil también reportó
cinco deslaves

POR GEORGINA OLSON

g@gimm.com.mx

La lluvia las rachas de vien-

to de hasta 43.5 kilómetros

por hora provocaron la caí-

da de 13 árboles en la Ciudad
de México, reportó la Secre-
taría de Gestión Integral de

Riesgos y Protección Civil
(SGIRPC).

En su reporte de las 21:00
horas, la dependencia infor-
mó que en la alcaldía Benito
Juárez cayeron cuatro árbo-
les. en Iztapalapa y Miguel
Hidalgo tres en cada una, y
en Coyoacán, Cuauhtémoo y
Cuajimalpa, uno en cada una

Los árboles afectaron ca-

bleado. una reja metálica,

cuatro vehículos, el techo de
una vivienda y la fachada de

otra, una barda y una malla

perimetralesy un puesto se-

mifijo, pero no se reportaron
personas lesionadas.

La SGIRPO también repor-
to cinco deslaves, tres en la
alcaldía Álvaro Obregóny en

Miguel Hidalgo y Magdalena
Contreras uno en cada una.

El material quedó depo
sitado en patios, carriles de
vialidades y sólo en un caso

afectó un cuarto de una vi-

vienda deshabitada. Tampo-
CO se reportaron personas
lesionadas.

También se desploma-
ron unos 12 metros lineales
de una reja perimetral en un

parque en la alcaldía Iztapa-
lapa. Sin lesionados.

Además, el Sistema de

Aguas de la Ciudad de Mé-
xico registro 10 enchar-
camientos que afectaron
vialidades en alcaldías como

Álvaro Obregón, Benito
Juárez, Cuauhtémoc. Gusta-
VC A Madero e Iztapalapa.

Para las 21:30 horas, la
zona con más lluvia acumu-

lada era la colonia Amplia-
ción Sinatel. en Iztapalapa,
con 13.75 milímetros de llu-
via O 13.75 litros por metro

cuadrado.

En la alcaldía Ber ito Juárez

cayeron cuatro árboles, uno en

el Walmart de Tlalpan.
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UNAM, Politécnico, UAM...

Otro grupo de universitarios

expresa apoyo a la iniciativa

ALMAPAOLA WONG-

Surgegrupo estudiantil

prorreforma; es idónea"
División. Anuncian jornada de difusión y marchas contra la

"desinformación"; inconformes exigen diálogo con legisladores
REDACCIÓN Y A. PAOLA WONG
CIUDAD DE MEXICO

Estudiantes de laUniversidad
NacionalAutónoma de México

(UNAM)ydel InstitutoPolitéc-
nicoNacional (IPN), entreotras

instituciones públicas yprivadas,
manifestaron su respaldo a lare-

formaalPoderJudicialquesevo-

taráen San Lázaro.
ElcolectivoJóvenespor la Re-

forma,Jóvenespor laJusticiadio

aconocerunpronunciamiento,
respaldado porartistas, líderes
estudiantilesydocentes,a favor
de loscambiosqueplantea la ini-

ciativayacusóuna "ilegal" intro-

misión del Poder Judicial en el

proceso legislativo.
En el documentonegaronque

la reformanoexija a los nuevos

juzgadoresexperienciaprofesio-
nalyconsideraron que la actual

carrerajudicial"tiene comosello
el nepotismo, elamiguismo o la

políticade lapalanca".
"Rechazamos la estigmatiza-

ción de los jóvenesbajo elargu-
mento de que su edad demerita

sucapacidadpara impartirjusti-
cia. Es falsoquea lasnuevasper-
sonasjuzgadoras nose les reque-
rirá experiencia o ser profesio-
nistasdeexcelencia".

El colectivosostuvo que el Po-
derJudicial estásecuestrado por
intereses económicosypolíticos,
yrechazóque laelección popular
influirá negativamente en las de-

cisiones de losjueces.
Anunció, además, que acom-

pañará la discusión de la iniciati-

vaque impulsa elpresidenteAn-

drésManuelLópezObradorpara
lo queyaalistan "una intensa jor-
nada informativaen universida-
des públicasyprivadasde todo el

país, asícomo foros, asambleas,

y
Lina Scarlet Zamora, estu-

diante de laUAMXochimilco,y
Celso Lorenzo Roque, de la FES

Acatlán, pidieron nogeneralizar
la opinión de losuniversitarios

contrala reforma.
Los también integrantesdedi-

cho colectivodijeron en MILE-
NIOTelevisión que lapropuesta
es "idóneaynecesaria", además,
de que "haymucha desinforma-

ción", por lo que llamaron a los
estudiantesainformarse.

Enotrofrente,estudiantes que
rechazan la reformaalPoder Ju-

dicial insistieronen su llamado a

los legisladores, especialmente a

Ricardo Monreal, presidente de
la Junta deCoordinaciónPolíti-

ca, a dialogar sobre las implica-
cionesy riesgos de estas modifi-

cacionesconstitucionales.
"Le pedimosque nos abran las

puertas de San Lázaroydel Se-

nado, porque es la casa del pue-
blo... Hacemos el llamado a la

Junta deCoordinaciónPolítica, a

Ricardo Monrealyalvicecoordi-
nadorAlfonso RamirezCuéllar,
paraque nos escuchen",expresó
LuisAntonioFigueroa.

Esta petición fueoficializada
en cartas dirigidas a ambos legis-
ladoresmorenistas, dondepiden
ser recibidoshoy las10 de lama-

nana en San Lázaro.



Milenio Diario
Sección: Portada, Política
2024-09-03 03:09:56 370 cm

2
Página: 1, 8 2/2

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras

Literarias y Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota

es exclusivamente personal y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

FACULTAD DE DERECHO

Alumnosde laFacultaddeDerechoenviaronuna solicitud aRicardo Monreal.CUARTOSCURO
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#ROJODELAVEGA

PIDE RESPETAR
EL TRIUNFO

ALESSANDRA Y VECINOS

DE LA CUAUTHÉMOC SE

MANIFESTARON AYER

RUTA 2021

CDMX@
CINTHYA H ELHERALDODE
STETTIN

MEXICO..COM

Alessandra Rojo de la Vega y
vecinos de la alcaldía Cuau-

htémoo cerraron los carriles

centrales de Paseo de la Re-

forma, a la altura de la Glorie-

ta de la Diana Cazadora, para

manifestarse en contra de la

anulación de la elección en la

demarcación, decisión del Tri-

bunal Electoral de la Ciudad

de México (TE CDMX), bajo el

argumento de violencia política
de género de Rojo de la Vega
en contra de la candidata de

Morena, Catalina Monreal.

La exdiputada local anunció

que presentará una queja en el

órgano interno de control del

TE CDMX en contra del presi-
dente de este órgano, Armando

Ambriz, por conflicto de inte-

reses, "pues es compadre de

Ricardo Monreal, y padrino de

Catalina Monreal".

En tanto, para Heraldo

Radio, Rojo dijo que "se está

intentando robar el triunfo que

la gente de Cuauhtémoo decidió

en las urnas".

Ante esto, Caty Monreal

compartió para Heraldo TV

que hay una falta de visibili-

dad e intento de disminuir la

importancia de su denuncia de

violencia, y agregó que "nue-

vamente se me invisibiliza al

hablar sobre una familia que

no significa nada. Yo no re-

presento a una familia, sino a

Morena". H

DESDE
MORENA

Caty
Monreal

dijo que el

caso en la

alcaldía no

debe ser

trivializado.

Agregó
que la

violencia

política en

razón de

género es

algo grave.

Señaló

que Rojo
de la Vega
podría estar

en lista de

agresores.

FOTO: CUARTOSCURO

SE BUSC

LUCHA Rojo estuvo en la Diana Cazadora.
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#Gobierno

SUELDAZ
SIN CREDENCIALES

Tenerunsalariodemásde50milpesos
sinhabercursadouna licenciatura
esunprivilegiodealgunosdiputados
del Congresode laCiudaddeMéxico

PORDAVIDMARTÍNEZ

@TamarizDavid

ncediputados loca-

O les del nuevo Con-

greso de la Ciudad
de México (CDMX)

gozarán de dietas

mensualesde más de50 milpesos,
peseano tenerun títuloacadémi-

CO en su currículum. Lo anterior,
aunque el sueldo promedio de

los profesionistas mexicanos es

de menosde 10 mil pesos al mes.

El portal Data México de la

Secretaría de Economía del Go-

bierno de México, señala que
los profesionistas y técnicos

en México ganan, en promedio,
remuneraciones mensuales de

siete mil 860 pesos mensuales.

Mientrasque laúltima actuali-

zación de laEncuestaNacional de

IngresosyGastos de losHogares,
señala que el ingreso mensual,
en promedio, corresponde a 21

mil 231 pesos en los hogares ca-

pitalinos.
Noobstante, el sueldo que re-

cibe un diputado localcontrasta

con la realidad de loshabitantes
de la CDMX, de acuerdo con la

PlataformaNacional deTranspa-
rencia (PNT), la remuneración de

los legisladores es de 55mil 609

pesosnetos.Además,debonos de

fin de año y prestaciones de ley
comoaguinaldoyseguro médico.

Diputadoscobraránmás

queprofesionistas
La IIILegislaturadel Congreso de

la Ciudad de México rindió pro-
testa el pasado 1 deseptiembre
su gestión terminará el próximo
31 de agosto de 2027.

Una revisión hecha a la PNT

y al RegistroNacional de Profe-

sionistas (RNP) de la Secretaría
de Educación Pública indica que
55 de los 66 diputados locales

que ya iniciaron sus funciones
cuentan con un gradode educa-

ciónsuperior como licenciatura,
maestría o doctorado.

Sin embargo, 11 representantes
populares no cuentan con una

cédula registrada, ni es posible
verificar quehayanconcluido al-

gún grado académico de nivel

superior. Pese a esto, reciben

sueldos quesuperanlo queganan
en promedio los profesionistas
en el país.

El primer caso, es el de Laura

ÁlvezSoto, que es miembro del

Grupo Parlamentario del Partido

Acción Nacional (PAN), y según
el RNP no cuenta con una licen-

ciatura.
Previo aserdiputada,Álvarez

Soto fue funcionaria pública en

la alcaldía Benito Juárez, en su

currículumpúblico,quese puede
consultarenelportalelectrónico
de la demarcación, señala que
tiene licenciatura en Relaciones
Internacionales.

Asimismo, el currículum de

cuando fue funcionariaenelPAN

de la CDMX, también indica que
tiene una licenciatura enAdmi-
nistraciónPública enproceso de

trámite,peronose detalla de qué
institución académica.

El segundo caso es elde Fede-

rico ChávezSemerena,diputado
por el PAN,y quiensegún el RNP

tampococuentacon una licencia-
tura o grado deestudio superior.
Antes de ser legislador, también
fue funcionario en su partido y
el currículum que entregó a la

institución señala que cuenta con

una licenciatura en Relaciones
Internacionales pero con título

en trámite.

Después,se encuentra Emilio

Guijosa Hernández,diputadopor
Morena, quien tampoco cuenta

con una licenciatura segúnelRNP,
y del que no existen currículos

públicos, por lo que nosepuede
comprobarsi tiene algún grado
académico de nivel superior.
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El cuarto legislador que no

tiene credenciales académicasen

el RNP, es Miguel Ángel Macedo

Escartín de Morena.No obstante,
su currículum como diputado de

la Iy II legislatura señala que sí

concluyó la carrera de Ingeniería
Mecánica, aunque no detalla en

qué institución académica.

Posteriormente,está lapanista
Claudia Montes deOcadelOlmo,
quien según el RNP, no cuenta

con ningún grado académico
de nivel superior, ni se pudo
encontrar su currículum como

representante popular de la II

Legislatura.
Elsextodiputado quenocuen-

taconcredenciales académicas de

nivel superior es Rebeca Peralta
León. La diputada de Morena,
quien ya hasidodiputada federal

y local, no tiene cédula profesional
de acuerdo con el RNP.

También estáPaula Alejandra
Pérez Córdova, quien tampoco
tiene cédula profesionalde acuer-

do con el RNP. Sin embargo, su

semblanza, que se puede con-

sultar en el portal electrónico del

Partido Verde Ecologista de Mé-

xico (PVEM), señala que es líder

vecinal, activista y ex candidata

a alcaldesa de Tlalpan.
Sigue Claudia Susana Pérez

Romero, diputada del PAN, quien
tampoco cuenta con un grado
académico de nivel superior de

acuerdo con el RNP, y no tiene

algún currículum público.
En noveno lugar, está Silvia

Esther Sánchez Barrios, diputa-
da de Morena, quien tampoco
cuenta con cédula en el RNP y
su currículum de legisladora en

la II Legislatura no contiene su

trayectoria académica.

Manuel Talayero Pariente,
diputado del PVEM, tampoco
cuenta con un grado académico

superioren el RNP.En cambio, la

informaciónque subió en elportal
Conóceles del Instituto Electoral
de la Ciudad deMéxico, menciona

que tiene licenciatura, pero no

indica en que rama académica

o institución educativa.

Y, porúltimo, estáVictor Vare-

la López, diputado por Morena,
quien de acuerdo con el RNP no

tieneungrado académicode nivel

superior. Empero, el morenista

se ha desempeñado en varios

periodos como legislador federal.
Elcurrículum deVarelaLópez,

que se puede consultar en el Sis-

tema de Información Legislativa
de laCámarade Diputados,señala

que tiene hasta el nivel medio

superior terminado.

Entre los11

diputadosde la
III[Legislaturadel
Congresodela
CiudaddeMéxico

quenocuentan
conestudios
superiores
verificablesenel
RNP, figurancinco
deMorena,cuatro
delPANydos
delPVEM

Dato

55
de los 66

diputados locales

que iniciaron
funciones el 1
de septiembre
cuentan con

un grado de

educación superior
como licenciatura,
maestría O

doctorado

Los ingresos
mensuales de
undiputado
superanpor
más dedosveces

a los recursos

que ingresancada
mes a loshogares
capitalinos,
ypormásdesiete
vecesalsalario
promediode los
profesionistas
y técnicos
delpaís
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Cifra

55,609
pesos
es la dieta mensual que reciben
los diputados de la CDMX
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LEGISLADOR


